
 

 三谷 恩泉 
第十四期秋季號 2013 年 10 月 

Stream of Blessings 

踏步踏步  

成長成長  

二 零零九年九月二十七日，一個重要的日子——

我們跨出了植堂的第一個主日。如今一晃眼四

年已過去，教會長大了！我們或多或少也成熟了起

來！回想這四年的時光，有些部份就像大學四年一

樣，從開始的時候，我們有很多新的學習，認識了很

多新的朋友及弟兄姊妹，這其中有歡笑、有流淚。感

謝神帶領我們走過的日子，教導我們，考驗我們，如

今在邁向第五年，也可以說是下一個階段開始，弟兄

姊妹 ， 準備好了嗎？有信心跨出更大一步嗎？你感

覺興奮和期盼嗎？ 

    保羅在哥林多前書中，指出一個長大而不成熟的

教會的許多缺失，我們可以藉此為鏡，看到神對個人

和教會的期望，也成為我們追求的目標。 

能吃飯的階段（林前 3:1-2） 

    嬰兒只能吃奶，但是我們成長是要靠吃飯菜，這個

比喻告訴我們要吸收更多屬靈的養份 ， 享用更多神

預備的美味飲食，從一個完全靠別人餵養的被動階

段 ，進入自己可以有主動追求成長的渴望和行動。 

一個成熟的教會，弟兄姊妹在屬靈上需要長大成人。 

求智慧的階段 （林前 1:20-25，2:10-15） 

    當教會成長，需要更多人的參與，我們要更多求屬

靈的智慧來幫助，就如同當年所羅門向神祈求的，神 

吳建智 

因此就賜給他和以色列更多的福氣 ，  我們要懇求主

賜予，自己也要有追求的心志，因為屬神的智慧可以

讓我們洞察一切。 

肢體成長的階段（林前 12:12-26） 

    成熟的教會有更多的事工，不同的部門，但身子只

有一個，就是我們在主裡基督的身體。我們會有更多

的分工，也要有更好的合作，弟兄姊妹不論信主年日

多久都是屬於肢體的一部份 ， 當我們能好好扮演自

己的角色，才能一起讓教會發揮功用。 

愛神愛人的階段（林前 13:1-13） 

    小孩長大最重要的是心態上從自我中心到能夠為

他人著想 ， 健康成熟的教會需要有許多愛神的弟兄

姊妹，而實質上，是要有愛人和關心人的行動，包括

範圍是超越教會，走進社區，投入遠方。當我們期盼

更大的教會，更多的人數，更多的事工，也求神賜我

們更多的愛心。 

    四年過去了，彷彿是畢業了，我們個人和教會將要

進入新階段的開始，把過去日子所學的，發揮應用，

過程中還會有不斷的學習，讓我們成熟和老練。無論

將來的日子如何，相信神給我們挑戰，同時也賜給機

會，讓我們同心合一，仰望神的引領，成為三谷地區

的燈塔。 



每 天坐地鐵上下班，身邊常會遇到形形色色的

人，總讓人敏感的是不同人身上的味道。遇到

最多的是那些散發著濃郁咖哩味的印度人 。 還有一

些同胞，身上會有一種熟識卻又不可名狀、親切卻有

些令人難以忍受的中國飯菜味道。有一次，旁邊坐了

一位渾身酒氣的人 ， 害得我一路掩鼻，差點窒息過

去。這讓我不禁懷疑自己身上、車上、家裏是否也有

讓人不悅的味道。於是就會噴一些香水或空氣清新

劑，而這又常常招致太太的不滿，不是因為味道選的

不對，就是因為噴的太多了。 

    其實人身上可以用鼻子聞到的味道是容易去除或

改變的；難以改變的是我們所散發出來的那些無形

的味道。有的人讓人感到親切真誠，讓人容易親近，

容易相交。而有的人卻常常讓人感到冷漠孤傲，眼神

裏總透出一種懷疑、排斥，甚至拒人於千里之外的味

道。人的氣質非一朝一夕所形成，也不絕對是由我們

的生活環境和物質條件所決定的 。 我們中國人說相

由心生，正說明我們外表的氣質是由我們的心態、我

們靈裏的追求所決定的。無論境況如何，與德行高尚

的人相處，總讓人感到平和溫馨、如沐春風。唐朝詩

人劉禹錫所作的『陋室銘』不是有名句『斯是陋室，

唯吾德馨』嗎？   

    我們基督徒渾身上下，裡裡外外又應散發出什麼

樣的味道？聖徒保羅告訴我們 ， 基督徒得勝就是要

承認主耶穌是我們的救主，我們要『顯揚那因認識

基督而有的香氣』（哥林多後書 2:14)。聖經也教導

我們要謙卑、平安、喜樂。我們基督徒所應有的這些

特質和味道正是由神的恩典而來。我們又是世上的

鹽，無論何時何地 ， 我們的行為舉止都要自然流露

基督徒的味道 ， 要讓世人從我們身上看到神的祝福

和恩典。 

基督徒的 
宗咏 

    然而，僅僅明白懂得神的話、神的道理，並不見得

就會行出來。很多時候因為別人的誤解或無心得罪，

就會耿耿於懷良久。於是身上的味道便會難聞起來，

就會失了平安喜樂，只剩下掙扎愁苦。自然而然別人

就會覺得自己不夠平和，難以接近。久而久之，就全

然失去了基督徒的味道。「鹽本是好的。鹽若失了

味，可用什麼叫它再鹹呢？」（路加福音 14:34） 

    我們三谷基督徒會堂有許多優秀的弟兄姊妹總是

在不斷地付出，默默地奉獻。世人常常怕自己吃虧，

而我們有些弟兄姊妹卻總是怕別人吃了虧 。 跟他們

在一起 ， 便不由自主

地會沾上他們的

香氣，就會常常

有感動，自己

身上也會發出

一些基督徒的

味道來。因為一直

與蕭德謙弟兄在一個

家庭小組 ， 我跟他相處的機會相對多一些。從他身

上，我總能感受到一個真正基督徒的味道。我從未看

到他愁苦或不安；他總讓人感到謙和親切 。 跟他在

一起，所有的重擔和掙扎都會一掃而去，心中只剩平

安和喜樂。 

    我們搬進新堂已近一年了。在新堂的很多地方我

們還能聞到一種「嶄新」的味道。這種味道不光是來

自牆上的漆，各處的桌椅，或大堂的裝飾，它更多的

是來自我們眾弟兄姊妹屬靈的香氣 。 讓耶穌基督到

我們的生命裏來，緊緊抓住我們，清潔我們的身心，

改變我們的生命 ， 好讓我們能學祂的樣式，渾身上

下，裡裡外外，一直散發出基督徒真正的味道。 

  

味道 
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蒙主恩召蒙主恩召  

我 們是今年三月來美國探親，九月九日就要回國

了，本來教會浸禮安排在十月才舉行，為了完

成我們的心願，教會在百忙中安排這場特別的戶外受

浸儀式，我們在此深表謝意。感謝兩位施浸的長老、

更感謝蒞臨與我們共證主恩的兄弟姐妹。 

    我在6 月2 日曾參觀過教會的浸禮， 用的是可移動

的浸缸，原先以為我們這次也可能是那樣的吧？沒想

到游泳池也可用作施浸。這是我生平第一次獨特的經

歷，我很激動也很緊張。是天父赦免了我的罪，讓我

成為了神的兒女，我有福了！ 

    我們決志信主，首先是因為兒子一家都信主。十年

前我們來美國時也到過教會，那時候孫女還小，兒子

兒媳他們也還不是基督徒。每到週日孫女起床早，兒

子夫婦通常還沒有起床，於是我們就帶著孫女去教

會，所以基本是把教會當作看孩子的地方。而這次再

來，兒子兒媳全家都已經是基督徒了。逢週五家裏常

常有查經聚會。我們也就在旁邊聽。週日就一起去教

會參加崇拜。因為我覺得兒子他們所受的教育遠比我

們要高，跟著兒子他們信神不會錯，所以在一次蕭長

老和彩瑛夫婦倆的家訪中，我和老伴就承認自己是罪

人，決志信主。 

    我們信主的第二個原因，是因為我們親身經歷了神

給我老伴的醫治。一年多以前，兒子兒媳早就開始籌

劃我們來美探親的事。可是當時我老伴由於腰椎間骨

盤突出和增生，行走不便，外出時需要我用自行車載

她 。 在準備赴美之行的同時，我們也開始了求醫之

旅。試了江湖遊醫，遠紅外磁療，拔火罐，各種保健

食品，也在當地醫院求醫，還到上海中山醫院等地求

醫，幾經折騰，卻無甚效果。當時上海岳陽醫院開了

住院單，由於暫無床位需要等待而作罷。而在中山醫 

院多次門診後被告知唯有開刀之法。我擔心開刀的

風險，所以一直下不了決心。最後是老伴坐著輪椅，

我推著她，坐汽車，轉火車，轉飛機，這樣來到了美

國。沒想到，到美國後沒過幾天，她竟然能正常地站

起來行走！後來我們才知道，兒子兒媳以及教會的

朋友們已經為我們赴美之事以及我老伴的行走事項

禱告多時 。 經歷過神對我老伴的醫治， 我們的信心

增強了。 

    在我們信主的道路上，我們還要特別感謝慕道班

和基要真理班的老師麥美玲，謝學儀，楊尊德，他們

熟識聖經，上課時常常引經據典，就這樣神的話語漸

漸進入我們心中。 平時也多了參加教會聚會， 認識

了很多教會的弟兄姊妹。在家裏我們喜歡讀三谷恩

泉，通過裏面活生生的見證，更多地瞭解了這是怎樣

的一群人。所以我們感到受浸就很順理成章了。 

    我出生在上海，1960 年響應支援內地建設的號

召，來到江西一個礦山工作，在那裏和老伴相遇相

識。回想起來，我們的生活算是平平淡淡，沒有什麼

大的波折，夫妻恩愛，子女孝順。然而，我們平時最

牽掛的就是在美國的這個兒子。他 18 歲離家去上海

求學後，和我們就聚少離多了，後來他又來到美國，

更是難以見面。當聽到他們夫妻關係有危機、兒子出

了交通事故，又或簽證到期、工作難尋等等一系列事

情時，遠在中國的我們就憂心忡忡，卻覺得自己實在

是無能為力。我們的女兒甚至去求神拜佛，希望弟弟

得保佑。因牽掛過甚，以至我老伴感覺心力交瘁，以

為不可能再有力氣來美國了。然而這次在子女們的

齊心協力下，特別是兒媳 ， 她在百忙中幫我們填寫

了所有簽證所需的表格，最終讓我們又來到美國。到

美國後，看見他們一家都成為神的兒女，有天父的看

顧，有聖靈的同在，有主內弟兄姊妹的相親相愛，我

們終於能夠放下心來。 
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就就 像很多人一樣，在尋找救主的過程是很漫長

的，我從信到受洗，也經歷很多年的等待。第

一次接觸是在北京上學時的第一個耶誕節去東交民

巷的教堂。人很多，第一次聽到聖樂。其後到北美，

因為學校 host family(寄宿家庭)的關係，也斷斷續

續去教會 。 心中就有了感動，希望有主的救恩。 但

心裏還是有不順服，表現之一就是不想受洗，覺得信

了就行了，為什麼非要受洗呢？我也有時會禱告，跟

主說袮知道我信，也知道我為什麼不受洗。 

    到了 2012 年秋天，我讓兒子參加了教會的

AWANA，自己也時不時的去第四組查經。然而這一

次我感覺心中有一些不同。以前我很少去查經，總覺

得大家一起分享是很尷尬的，不願打開心門。我很喜

歡第四組的弟兄姐妹 。 其實在查經時也不是說很多

的，但有感動，對去教會有一種期望，盼著週五的到

來。我們讀撒母耳記，講到掃羅也是神所揀選，但他

不順服，做出種種違背神旨意的事。我想我不是一樣

嗎？比如說受洗，又或是主日崇拜。去年一開始我並

沒有來主日崇拜，還是因為不順服，心中有保留。 

    當我心中有感動時考驗也來了。今年初做了一個

普通的身體年檢 ， 兩個星期後接到醫生辦公室的一

個電話，讓我預約再做進一步的檢查。當時我並沒有

完全真正聽清楚護士講的話。我只知道我有 Abnor-

mal Cells (異常細胞) 。我沒有繼續問清楚是什麼，

因為問了也聽不明白那些專門的醫學名詞 ， 更可能

會被嚇暈了。但我知道事情可能會很嚴重，因為護士

馬上給我預約時間做 biopsy (切片檢查) 。  

    當時是我去新工作上班剛三天。我的一個反應

是：都說上帝關了一扇門，必然會為你打開另一扇

窗。我怎麼是打開了一扇窗，卻又關上一扇門？在不

安中回了家，和我先生說了。預想到最壞的可能，第

一件讓我擔心的事是小孩還太小，不到六歲，難道他

就要沒有媽媽了嗎？在這個時候真覺得人是多麼的

軟弱，說病就病，我原先總以為自己身體好。我工作 

 

是很認真的，沒做完的事會很上心，有時半夜想到方法

也會起來繼續做，總以為自己身體好，熬夜沒問題。醫

生的電話完全是當頭一棒。當時的感覺就是那個最壞的

結果。我知道自己沒有任何辦法去面對這個後果，唯有

主能幫我。  

    在這個等待結果的過程，心裡出奇的平靜，我想如果

沒有主在心中，每一天每一分鐘都該是怎樣的煎熬，有

文章說三分之一的癌症病人是被嚇死的。我開始每天禱

告，也每天去鍛煉，按時睡，也做好心理準備接受治療。

當時在上基要真理班，講到禱告不能以自已的意願，要

順應天父的旨意，我不知天父的旨意是什麼，自己自然

希望沒有事情，即使有問題，也希望是小問題。但我想

不能只求我想要的，在禱告時也只說，天父袮的旨意是

什麼，我都願意接受。想到這可能是去天家，想到也許

這就是天父給我安排的計畫，即使心中有萬千牽掛，也

唯有服從。 

    有人說做切片檢查時會很痛，醫生也讓我吃止痛藥。

在等待的過程和手術中，我不停的禱告，希望神給我力

量，祂和我在一起。手術真的很痛，我這麼能承受痛楚

的人都無法忍受了。共取了六個點的組織，如果沒有神

和我在一起，大概取完兩個點，我就會叫起來，不想做

了。當兩個星期後看到醫生的報告說，does not show 

any cancer (不顯示任何癌症徵狀)，心中的感恩是無法

用言語來形容的。 

    我們教會網站上有一個連接靈修資源，我就點了進

去。裡面有錄音，有天晚上我臨睡前聽。我聽到的一句

是彼得前書 5:7「你們要將一切的憂慮卸給神，因為

祂顧念你們」。我就經常想到這句話，希望學會把自己

所要交托出來的一切都交在耶穌手裡 。 每天坐 BART

(捷運)去上班，有兩個小時的時間在 BART(捷運)上。

以前我會上網，或閉眼休息一下。現在我會禱告、聽聖

經，感覺每天都很開心。很早以前，有個姐妹說她每天

在公司停車場禱告，一天就會充滿喜樂平安；我感到現

在能完全體會到她的話，並且也得著了她所說的平安喜

樂，每天上班開心回家看到孩子也開心。 

    孩子幫助我認識主也有很大的作用。我們在他很小的

時候就帶他到教會。在去年的 AWANA 中他學了很多，

說的話給我很多的感動。 

1.  GOD 才是最大的—— 有一天在車裡他和我爭辯，

兒子不服，我就以大壓小，說媽媽比你大， 你應該聽媽

媽的。 他說：不！ GOD (神)才是最大的。 

2. 禱告治螞蟻——我們家一年總有幾次被螞蟻弄得焦

頭爛額。今年鬧得更是兇猛，我們都快瘋了。早上一睜 
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尋 找的就尋見 

吳冬菊 



眼，就是螞蟻；晚上上床前，也是螞蟻，束手無策。兒

子說媽媽讓我們禱告吧。GOD 會有辦法的。我們就一

起禱告，希望螞蟻不要到家裏來。Home Depot 各類治

螞蟻的藥我們已經都試盡了。後來我們就靜下心來想

辦法，找螞蟻窩，用開水燙，終於困擾我們很多年的螞

蟻不再來搗亂了。 

3.   買 BIBLE——兒子想要有自己的 BIBLE (聖經)。

我們去 Costco，他看到架子上有兒童版聖經，就一定

要買。他有時會自己看聖經學習，我真的很感動。他依

然很調皮，很多時候不那麼懂事，但他看聖經會很安

靜，看很長時間。 

4. 幫我記住 27 個新約的目錄——我們在開車時他就

會讓我背目錄。我的記性很差，今天背，明天忘。他很

耐心讓我再背。 

    我和先生的關係也有了很多的改善。以前我倆脾氣

都急，沒耐心去理解、去聽對方的意見。我的性格認真

又執著，認為對的事，更是得理不饒人，一定要把對方

說服，可是說服人的本事偏又不行，往往結果大家都不

高興，我自己更不開心，很委屈的。其實很多時候只是

小事一件，沒啥大不了，每天為什麼要這麼不開心呢。

決志後最大的不同是心裏有平安喜樂，那些事都是浮

雲；現在我們都能平和的解決問題。感謝我先生在我

在受考驗的過程中給我的鼓勵，也是他的一句話提醒

我，決心一定要受洗。他說我不順服，生病是上帝給我

的考驗。 

    我很感謝三谷會堂的弟兄姐妹們，尤其第四組。 也

感謝基要真理班老師 IVY 姐妹和尊德弟兄，幫助我瞭

解為什麼要受洗，更加明白神給我們的救恩。  

    現在，每天都滿有平安喜樂。我想自己有些愚不可

及，如果我早去受洗，早日享受有救恩之美，那平安喜

樂的日子不就早日來臨了嗎？ 

 

我我 出生在一個工人家庭，從小生活在雙親的關愛

中。父母都是非常老實本分的善良之人，小時候

的生活雖然清貧，但很快樂。從小父母的教誨就是好好

讀書，長大找份好工作，做個好人。 一直都很聽話的

我，學習不是很優秀，也找到一份好工作。那時與同事、

朋友間談論和追求的都是一些物質和虛榮的東西。後

來認識先生，遠嫁到了香港，過著簡單而平凡的日子。

在陌生的城市裏生活得很是緊張，香港更是物慾充斥

的世界，人與人之間的關係很冷淡，交往不深。  

  幾年前移民來到美國，又是陌生的環境、語言不通、

遠離親人，一下子讓我無從適應、沒有安全感、情緒低

落、脾氣變得越來越暴躁，時常為一些小事跟先生吵

架，拿孩子出氣。遇到問題時只會逃避，有時做事也不

計後果，說話很傷人，心中時常埋怨丈夫為什麼要移民

美國，心中真是後悔極了。由於跟先生的成長背景不

同，導致我們對事情的看法存在很大的分歧，難以溝

通。過去很長一段時間，我的情緒低落到了極點，時常

哭泣，覺得自己命不好，怨天尤人，有時也覺得自己太

蠢了，什麼也不會，什麼也做不好，我就快崩潰了，找

不到出路，夫妻之間不斷的爭執、吵架、互相不妥協，

氣在頭上時，也在孩子們面前大吼大叫，有時把他們嚇

得躲在房間不敢出來，這讓我非常苦惱。日子過得很惶

恐，不知道自己的明天在哪裏，將來如何，孩子們的未

來會怎樣？更不知道怎樣才能改變這一切。 

  當我搬來三谷地區，認識了鄰居唐太，她把福音傳給

我，邀請我去他們的教會，由於以前我沒有朝信靠神這

方面去思考，也從來不知道基督是誰，以為只要自己心

存善良、與人為善，不整人害人就可以了，更沒想過認

罪、得救；半信半疑中去過幾次教會後也就不了了之。 
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典典  恩恩  
之 路 

程建紅 

(轉第 7頁) 作者(吳冬菊)右二 



寧靜致遠寧靜致遠寧靜致遠   

每 次來 Lake Del Valle 露營，我都要去營地邊上

的農場看看。遠遠在山腳的大樹下，有一排深

紅色的農舍。樹與樹之間，隱約可見白色的柵欄。離

農舍不遠有一個大棚 ， 裏面整齊地擺放著一摞摞打

成捆的乾草和大大小小的農用車輛 。 農場周圍有鐵

絲網，一直延伸到我們營地的坡下。沿著鐵絲網有一

段很短的小路。太陽還沒出來的時候，那裏很安靜。  

    早晨的空氣有些清冷，呼吸起來，很乾淨。太陽在

山的背面已經露出來了吧 ， 在對面的山尖上均勻地

撒上一片金光。一只白色的兔子豎著耳朵，跳著就過

來了，一群灰色羽毛的火雞，悠閒地，踱來踱去。 

    讓我停下來站許久的，還是那幾匹馬。這次見到七

匹，有一匹白色的，是王子或唐僧騎的那種，還有一

匹淡咖啡色的，其他的就是棕色的了。幾匹棕色馬的

耳朵、尾巴、小腿和馬鬃卻是黑色的，很是立體，也

很帥氣 ，牠們的腿是長而有力的那種。真正吸引我

的，其實是牠們從容淡定的神情。山上的帳篷，我和

我的相機 ， 好像和牠們沒有絲毫關係，牠們就靜靜

的，心滿意足地享受著早晨的清朗。或低頭吃草，或

優雅漫步 。 地上的草不是很茂盛，乾乾黃黃的，但

足夠牠們吃了。  

    我覺得自己走進了一幅畫，畫中的每一筆都在書

寫著深入骨髓的靜。「我的百姓必住在平安的居

所，安穩的住處，平靜的安歇所」(賽 32:18 )。 我

忽然意識到原來安靜是一件很動人的事情。晚上，走

出帳篷 ， 美麗的星空似乎觸手可及；清晨，走出營

地，山坳中的農場如畫，又如一支悠揚的歌。「孰能

濁以止？靜之徐清」。遠離城市，遠離網路，遠離喧

囂，終於可以將自己沉浸在山谷的幽寂中，才覺得這

一刻離神很近。 

    這七匹馬也許是賽馬，也許就是白天載著遊人在

山路上默默行走那幾匹馬。不管牠們作甚麽樣的工，

從牠們的平靜的姿態中，我覺察不到任何不滿，任何

焦慮。就是這樣溫柔順服地徜徉在天地間，踏著堅實

的土地，抖一抖露珠，甩一甩馬鬃，淡泊寧靜，寵辱

不驚。在這七匹馬面前，我忽然覺得自己像一個蹣跚

學步的孩子。 

陳蓉 
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    我想到了電影《無敵破壞王》中的主角 Ralph。他

是「修繕王阿修」遊戲中的一個反面角色，住在垃圾

堆上，破壞好人公寓，妨礙主角阿修的工作。他不滿

意自己的角色，渴望拿到屬於英雄的金牌，於是潛入

其他遊戲，拿到了一塊金牌，卻攪亂了該遊戲的系

統；他在「甜蜜衝刺」遊戲中幫助糖果王國的公主戰

勝了假冒的糖果王 ， 將遊戲恢復到起初完美的設計

中正常運行。但他最終還是回到了自己的遊戲中，因

為他明白了他的世界需要他。安安心心地，他成為了

一個快樂的破壞王。 

    我們所渴望的，是否也是一面金牌呢？我們所渴

望的 ， 是甚麽人給予甚麼樣的認可呢？守住自己的

角色不是件容易的事 ， 因為有些時候我們根本看不

清自己的角色分配。我們的目光模糊，我們被一顆躁

動的心驅使著，昂著頭向前衝。我們執意著我們的執

意，公平著我們的公平，藐視著我們的藐視。我們停

不下來。『主耶和華以色列的聖者曾如此說：「你

們得救在乎歸回安息。你們得力在乎平靜安穩。」

你們竟自不肯』(賽 30:15 )。 

   「慢半拍吧...」 20 歲的時候，有人這樣提醒我。我

知道這話是有智慧的，但我沒法慢下來。太美太美的

期望在閃亮，太多太多的不甘在攪擾。總覺得隨性而

行，是一種唯美的寫意生活，千百個理由可以支持我

將灑脫不羈進行到底 。 其實我真的不知道風是在那

個方向吹，竟總是那樣執拗地去追逐風，和風中那漂

浮不定的花香。20 多年過去了，我想對自己說，「慢

半拍吧...」我需要去想一想，如何守住神分配給我的

角色？那角色帶著期許，那期許帶著祝福。 

    這晨光中低頭俯腰的七匹馬，讓我想起了暑假在

西安碑林中見到的康熙所書的四個字--「寧靜致遠」。

在心裏，留住這片穿越時空的寧靜吧，停一停，靜一

靜，去關注身邊關切的目光，感謝一棵伸出葉片想為

你遮陽的樹，品味一杯飄著淡淡清香的綠茶，體會和

恒守一份悠遠而簡單的快樂。  

   「只要以裡面存著長久溫柔安靜的心為裝飾，

這在神面前是極寶貴的」(彼前 3:4 )。  







9 月 6 日週五晚聚會總人數達 256， 

      10 月 6 日祟拜總人數達 236，均為 

      四年來最高紀錄 

陸慰慈、俞菊仙夫婦在探親期間決志信主，回國前教會 

   特別安排於 9/8 在社區公眾泳池替他們施浸 

 

   9/29 三谷慶祝四週年，感謝神一直帶領我們恩典豐富  

10/6 共有五位受浸者：吳冬菊、程建紅、徐霄、葉慶國、 

       Lisa Wu。 
 

本季帶領決志者：徐霄的母親 

 

感謝神豐富供應，教會於八月份已還了 20 萬的私人貸款 

 

自禱告會由主日下午改至週三晚，出席人數均比以前高 

(接第 3頁) 

  開始信主的時候，我其實有點為兒子兒媳而信的想

法，希望因我們的信能帶給他們保佑。兒子知道後就

對我說，信主是自己的事，不能代替別人信，別人也

不能代替你信。慢慢地，我自己也開始學習禱告，把

心中的事帶到神面前，求神的指引，求神的安慰。我

漸漸明白了，信神，就是要和祂建立親密的關係。羅

馬書 8:28 說；「我們曉得萬事都互相效力， 叫愛

神的人得益處，就是按祂旨意被召的人。」 

  我開始是跟著兒子來到了教會。到教會裏看到那麼

多弟兄姊妹都是名校的才子才女，都全心事奉主，這

更加堅定了我的信心。不過經過讀聖經，我逐漸認識

到，我真正應該跟隨的不是我兒子，也不是其他高才

生，而是神的兒子，是道成肉身的耶穌基督。 

  馬上就要和大家分開了，心中很捨不得。但是這次

與以前不同的是，我們已經在主裏連接，成為弟兄姊

妹，都是一家人了。我的靈命是三谷基督徒會堂給的，

三谷會堂就是我的娘家，我的第二故鄉。 

  哈利路亞，以馬內利，神與我們同在。 

  真正開始認識基督是在 2011 年夏天。 我在好朋友

麗虹的邀請下去他們的家庭小組觀看《牽手情》，深

受啟發，滿有感動。我才發現自己是多麼的自私軟弱、

有太多的自我虛榮、太多的抱怨，缺少的是包容、承

擔、關心和理解。《牽手情》教導的家庭關係和親子

關係讓我更多地去思考「愛的真諦」。雖然每個家庭

都有不同的矛盾，但只要依靠神，在神面前認罪，我

們就會得到救恩、每一個家庭都能蒙福、享受平安和

喜樂。在教會的大家庭裏，我得到很多弟兄姐妹的關

懷，感到很溫暖，自己的脾氣也開始變溫和了，與先

生吵架也慢慢地減少了，這讓我察覺自己有所改變，

我們的家庭也變的祥和了。 

  從那以後，我們全家開始參加週五的教會聚會，孩

子們參加 AWANA 和青少年活動，他們也很喜歡去教

會。我和先生便到小組學習查經，從中慢慢對基督教

有了一些瞭解。感謝主，因祂的幫助，我對未來生活

重拾信心；我更想過一個有福的人生，在今年農曆初

一我決志信主了。 

  信主後，在生活、心情困苦時我真切地感受到神的

同在、憐憫、安慰、應許和慈愛。今年夏天，由於身

體不適，需要做一個小手術，在玉華姐妹的帶領下一

起禱告，來到神的面前，慢慢學會把一切的難處都交

托給上帝，依靠祂。因著信，我對整個手術一點也不

懼怕；因著信，整個手術過程和康復都是非常的順

利。感謝主，讓我再一次經歷祂的大能、祂的信實與

醫治。我的心裏沒有懼怕，只有平安。 

  主啊，真是感謝祢的恩典，在祢一步一步的帶領下，

我慢慢地學會降服、交托的功課 ；在等待中有信心、

絕望中有盼望。我對生活充滿了信心，遇到困難時，

總能以積極的態度去面對；心裏有平安，人也變得溫

柔，覺得活著更有意義。我願意歸向主，讓祂引領我

一生，時時跟隨祂，讓重生後的我每一天都能更多地

明白一點神的心意、遵行祂的命令，在恩典之路踏步

向前，彰顯神的榮耀。 

恩雨點滴 

(接第 5頁) 
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  	 	 藉神的道，在三谷地區建立基督化華人家庭，薪火傳承耶穌的愛與教訓。 

To build up Chinese Christian families in Tri-valley with the Word of God, and 
to pass down the love and teachings of Jesus through generations.   

           週五晚聚會 

        8:00 – 10:00 PM 

       兒  童  AWANA 

       青少年  IMPACT 

    成    人  Home Group 

主日聚會 

       崇  拜:   9:30 - 11:00  

       主日學: 11:15 - 12:15  

        

主編：陳海山      

插圖/排版：薛忠勇、麥美玲 攝影：陸猛、楊尊德、陳蓉‧陳岩 

地址：  5064 Franklin Drive 
           Pleasanton, CA 94588        
電話：  (925) 467-1580                  
網站： www.ccictv.org 週三晚禱告會:   8:00  


